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ГАЗЕТА ТЮМЕНСКОГО ОБКОМА РКРП(б)-КПСС, ОБКОМА РОТ ФРОНТа, 
СОВЕТОВ РАБОЧИХ, КРЕСТЬЯН, СПЕЦИАЛИСТОВ И СЛУЖАЩИХ

ЦЕНА 15 РУБ.

Хроника уголовного дела, часть 21
15 августа 2023 г. в Ленинском 

районном суде г. Тюмени состоя-
лось очередное судебное заседа-
ние по уголовному делу в отноше-
нии первого секретаря Тюменского 
обкома РКРП(б)-КПСС А.К. Черепа-
нова. После того, как 7 ноября 2020 
года сотрудники полиции незаконно 
задержали А.К. Черепанова, под-
полковник полиции Волковицкий 
В.С. обвинил его в том, что тот на-
нёс ему удар в верхнее веко левого 
глаза. На судебных заседаниях он 
появился только один раз для того, 
чтобы дать обвинительные показа-
ния в отношении А.К. Черепанова.

На очередном судебном засе-
дании продолжились прения сторон. 
Первым на них выступил защитник 
М.А. Савелков наряду с адвокатом 
П.В. Руснаковым. Вначале он рас-
сказал о том, как Администрация г. 
Тюмени, в нарушение закона, отка-
залась согласовывать проведение 
демонстрации и митинга 7 ноября 
2020 г. У администрации г. Тюмени 
не было оснований для непринятия 
информации о проведении 7 ноября 
2020 г. демонстрации по ул. Респу-
блики и митинга на Центральной 
площади г. Тюмени у памятника В.И. 
Ленину, поэтому предложения о пе-
реносе публичных мероприятий на 
другой, более поздний срок незакон-
ны, а у полиции не было оснований 
для препятствования проведению 
абсолютно законного шествия.

Далее были проанализированы 
свидетельские показания сотруд-
ников полиции А.С. Портнова, Н.А. 
Поршнева, А.В. Дудникова, М.Р. 
Минназарова. Было сказано, что у 
них какая-то чересчур избиратель-
ная память. В ходе допроса пред-
ставитель прокуратуры задавала им 
множество наводящих вопросов для 
того, чтобы получить ответы, «нуж-
ные» для дела. Все они путались в 
дате, времени, месте событий, ко-
личестве собравшихся на площади, 
не могли внятно ответить ни на один 
вопрос стороны защиты. Однако же 
каждый из них четко подчёркивал, 
что видел как А.К. Черепанов нанёс 
удар в глаз Волковицкому, а потом 
кричал: «Ударь меня!» Но поскольку 
все их показания строились на до-
гадках, то они должны быть отнесе-
ны к недопустимым.

Эти показания практически 
слово в слово повторяли то, что 
говорил в зале суда сам «потерпев-
ший» Волковицкий. Но в зале суда 
просматривалось видео и там не 
было фразы «Ударь меня!» В ходе 
судебного заседания было допро-
шено 29 человек, непосредственно 
видевших задержание А.К. Чере-
панова 7 ноября 2020 г., и все они 
подтвердили, что ни у кого из со-
трудников полиции не было следов 
от удара или покраснений.

Было также сказано, что заклю-
чения эксперта Алтынова и офталь-
молога Юдашкина противоречат 
друг другу и фактическим матери-
алам дела. Но, самое главное, они 
не дают ответа на вопрос, в какой 
же именно момент на глазу Волко-
вицкого появилось покраснение и 
было ли оно вообще.

В завершение было проанали-

зировано видео, которое сторона 
обвинения использовала в каче-
стве обвинения. Было сказано, что 
на видео хорошо слышно, как Чере-
панов говорит «Переходим улицу», 
что сотрудники полиции хватают его 
на расстоянии более 10 м от проез-
жей части, что его жёстко бросают в 
автомобиль «Газель». Он пытается 
встать, говорит, что ему плохо, но 
сотрудники полиции не оказывают 
ему помощь.

Подводя итог, М.А. Савелков 
сказал, что если суд будет выносить 
решение, основанное на законе, то 
не может быть другого решения, кро-
ме как оправдать  А.К. Черепанова.

Следующим в ходе прений вы-
ступил адвокат А.К. Черепанова П.В. 
Руснаков. Он сказал, что согласно 
международным документам, рати-
фицированным ООН, право на про-
ведение собраний является неотъ-
емлемой частью демократического 
общества. Государственные органы 
должны давать гражданам беспре-
пятственно выражать своё мнение, 
особенно путём проведения митин-
гов и шествий. Процедура согласо-
вания нужна лишь для того, чтобы 
участникам таких мероприятий была 
обеспечена максимальная возмож-
ность выразить свои требования. 
Однако Администрация г. Тюмени 
при согласовании демонстрации и 
митинга 7 ноября 2020 г. игнориро-
вала нормы международного зако-
нодательства, которые в тот момент 
ещё действовали в стране.

Потому действия сотрудников 
полиции по задержанию А.К. Че-
репанова были недопустимыми, 
поскольку они действовали по фор-
мальному поводу, отсутствия согла-
сования. Тем более, они не имели 
права действовать так жёстко в от-
ношении людей в возрасте. Они сби-
вали с ног пенсионеров, вырывали у 
них из рук Красные Знамёна, символ 
СССР, на базе которого существует 
всё современное государство. Свои-
ми действиями сотрудники полиции 
поставили под угрозу жизнь А.К. Че-
репанова. Он говорил, что ему пло-
хо, просил вызвать скорую. Но ни 
кто из сотрудников полиции на его 
просьбу не отреагировал.

Было подчёркнуто, что в под-
держку А.К. Черепанова было на-
правлено много писем, в том числе 
и из компартий Евро-
пы, Азии и Америки и 
от депутата Европар-
ламента, в Тюмени 
проводились пикеты 
в его поддержку.

В завершение 
было сказано, что 
учитывая, что А.К. 
Черепанов действо-
вал в соответствии 
с законом, а нару-
шение допустили 
сотрудники полиции, 
то единственным ре-
шением суда может 
быть только полное 
оправдание и право 
на реабилитацию.

После этого свою 
реплику высказала 
представитель гос- 

обвинения сотрудник прокуратуры 
Шараева К.К. Она заявила, что вина 
А.К. Черепанова полностью доказа-
на, совокупности доказательств до-
статочно для вынесения обвинения. 
Все высказывания А.К. Черепанова 
следует расценивать как попытку 
уйти от ответственности, а к пока-
заниям свидетелей защиты следует 
относиться критически, так как они 
стремятся добиться для А.К. Чере-
панова оправдательного приговора. 
Шараева просила суд вынести нака-
зание в соответствии с законом.

Многие из присутствующих в 
зале возмутились таким заявлени-
ем, и тогда судья Асадуллина А.А. 
потребовала всем слушателям уда-
литься из зала заседания. Судеб-
ный пристав тут же начал выводить 
людей, которые, тем не менее, про-
должали выражать недовольство 
незаконными действиями.

Когда в зале остались только 
участники процесса, А.К. Черепа-
нов высказал Шараевой, что проку-
ратура идёт на нарушение закона, 
лишь для того, чтобы у него была 
судимость. Почему обвинение 
привлекло в качестве свидетелей 
только сотрудников полиции? Они 
все подчиненные Волковицкого и 
давали абсолютно одинаковые по-
казания. А.К. Черепанов продемон-
стрировал полувер, в котором он 
был одет 7 ноября 2020 г., и сказал, 
что если бы сотрудники прокурату-
ры внимательно смотрели видео, то 
у них бы не было сомнений, что он 
не наносил удар.

М.А. Савелков в ходе прений 
подчеркнул, что гособвинение не 
предоставило ни одного доказа-
тельства виновности А.К. Черепа-
нова. Все они строятся на доводах 
и предположениях, потому на них 
нельзя опираться. Он требовал при-
знать А.К. Черепанова невиновным.

П.В. Руснаков сказал, что пред-
ставитель гособвинения не ответил 
ни на один из заданных вопросов, а 
ограничился дежурными фразами. 
Потому требовал, чтобы суд оправ-
дал А.К. Черепанова.

На следующем судебном засе-
дании А.К. Черепанов будет произ-
носить последнее слово. Дата пока 
неизвестна.

Пресс-центр Тюменского 
обкома РКРП(б)-КПСС

Важно!!!! Последний 
день, когда можно 

отказаться от 
сдачи биометрии 

– 31 августа.

Способ №1
Прийти в МФЦ («Мои до-

кументы»). При себе иметь па-
спорт и карточку СНИЛС.

При выборе услуг выбрать: 
«Работа с персональными дан-
ными» или «Изменения в дан-
ные». Пишут, что в некоторых 
терминалах уже есть прямо 
такая функция «Биометрия». 
Или сказать консультанту: 

«Отказ от биометрии».
Оператор должен за-

полнить заявление под на-
званием «Отказ от сбора и 
размещения биометрических 
персональных данных в це-
лях проведения идентифика-
ции и (или) аутентификации 
и письменное подтверждение 
многофункциональным цен-
тром предоставления государ-
ственных и муниципальных 
услуг его представителя».

! Внимательно прочитать, 
чтобы в шапке заявления сто-
ял именно такой заголовок. 
Часто в МФЦ выдают заявле-
ние с заголовком «Отказ от за-
прета на сбор биометрических 
данных….» Это прямо проти-
воположный документ.

Подписываете заявление, 
вам возвращают со штампом 
«Принято».

Вместе с возвращением 
заявления выдают расписку 
о получении заявления, со-
общающую, что оно будет на-
правлено в АО «Центр биоме-
трических технологий».

В течение трёх дней на 
номер телефона, указанный в 
заявлении, приходит СМС, что 
заявление принято. 

Родители заполняют та-
кое заявление на несовер-
шеннолетних детей!

Способ №2
На портале «Госуслуги» 

зайти в личный кабинет. В раз-
деле «Профиль» зайти в раз-
дел «Биометрия». Там будет 
список из пяти пунктов.

У каждого нужно поста-
вить галочку.

Нажать кнопку «удалить 
данные»

Внизу страницы найти 
строку «Передать сведения 
в АО «Центр биометрических 
технологий». Нажать «Отпра-
вить»

В течение трёх дней при-
ходит сообщение, что заявле-
ние рассмотрено. 

Способ №3
На портале «Госуслуги» 

зайти в личный кабинет.
Выбрать графу «запол-

нить заявление».
Найти заявление «Отказ 

от сбора и размещения био-
метрических персональных 
данных в целях проведения 
идентификации и (или) ау-
тентификации и письменное 
подтверждение многофунк-
циональным центром предо-
ставления государственных 
и муниципальных услуг его 
представителя».

Можно просто начать пи-
сать «Отказ от сбора и разме-
щения…» или «биометриче-
ские…» Оно сразу выплывает.

Заполнить его. Поставить 
все галочки о согласии. На-
жать кнопку «Отправить»!

В течение трёх дней при-
ходит сообщение, что заявле-
ние рассмотрено. 

Считается, что после 
заполнения такого заявле-
ния биометрические данные 
должны исчезнуть из всех баз. 
Но советуют для надёжности 
ещё сходить в банк, в котором 
обслуживаешься, и предъя-
вить им это заявление с от-
меткой о принятии его МФЦ. 
Дальше два варианта:

Окончание на 2 стр.

Как написать заявление 
об отказе предоставлять 
биометрические данные
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Трудящиеся борются за свои права
В России
Работники метро 

проводят «итальянскую» 
забастовку

В московском метро второй ме-
сяц идёт итальянская забастовка. 
Машинисты массово выходят на 
больничный, чтобы не выходить на 
работу. Организм работников пе-
рестал выдерживать частые пере-
работки. Работники жаловались на 
низкую заработную плату и что на-
чальство нарушает условия отдыха.

Всё это ухудшило состояние 
здоровья, привело к утомляемости.

Сейчас на больничном 37 че-
ловек (информация обновляется). 
Усталость и недомогание почув-
ствовали в депо «Сокол» и в других 
депо.

Переработки вредны для здо-
ровья! А маленькие зарплаты усу-
губляют положение. Работодателям 
вместо угроз увольнения надо сде-
лать выводы и улучшить условия 
труда, как хотят работники.

На днях в метро произошёл не-
счастный случай – погиб 28-летний 
начальник ПЧ-11. Человек перера-
батывал третьи сутки подряд – бук-
вально уснул на ходу и упал на рель-
сы. Смертельный исход.

Пикеты у офиса METRO
У московского офиса компании 

METRO на Ленинградском шоссе 
не прекращаются одиночные пике-
ты профсоюзных активистов. Чле-
ны межрегионального профсоюза 
«Рабочая ассоциация» требуют от 
руководства компании выполнить 
свои обещания. Основные претен-
зии сотрудников касаются условий 
труда и некомпетентной работы ме-
неджмента. Работники жалуются на 
постоянные переработки и увеличе-
ние нагрузки без соответствующей 
доплаты. Также, по их словам, на 
объектах компании не созданы ком-
фортные условия труда, а руковод-
ство пытается давить на профсоюз-
ных активистов.

Сотрудники «Почты 
России» отказались 

работать
Сотрудники Зырянско-Асинов-

ского почтамта Томской области на-
писали коллективную жалобу из-за 
низких зарплат. Им уменьшили став-
ки при сохранении объёма работы. 
Заработок почтальонов уменьшился 
на несколько тысяч рублей. Авторы 
письма рассказали, что им не объ-
яснили необходимость реформы. 
Почтальоны заявили, что отказыва-
ются работать на «таких мизерных 
ставках». Они требуют провести 
проверку из-за нарушения их прав.

Митинг против 
точечной застройки

Горожане потребовали от го-
родской власти ответственной гра-
достроительной политики, сообщил 
местный общественник Константин 
Толкачёв. Люди выступили за то, 
чтобы чиновники учитывали их мне-
ние при очередном строительстве. 
В 2022 году Минобороны отдало го-
роду участок земли в центре Улья-
новска. На территории находится 
здание Симбирского кадетского 
корпуса. Общественники выяснили, 
что участок застроят под видом бла-
гоустройства. С конца марта ежене-
дельно ульяновцы начали выходить 
на митинги с требованием сохра-
нить территорию бывшего кадетско-
го корпуса.

Перекроют трассу из-
за отсутствия воды

Жильцы дома 78 по проспекту 
Имама Шамиля в Махачкале про-
вели собрание и записали видео-
обращение из-за отсутствия в их 
квартирах воды. Они рассказали, 
что устали просить воду у соседей 
и получать бесконечные отписки 
от чиновников. В случае, если их 
проблема не будет решена, жители 
намерены перекрыть одну из город-
ских трасс. Воды в многоквартирном 

доме нет из-за насквозь проржавев-
ших насоса и труб.

Управляющий ООО 
«Экосистема» 

оштрафован на 30 тыс. 
рублей за невыплату 
зарплаты работнику
Мировой судья Ленинского су-

дебного района г. Тюмени вынес 
постановление по уголовному делу 
о назначении судебного штрафа ру-
ководителю ООО «Экосистема».

Он признан виновным по ч. 2 
ст. 145.1 УК РФ (полная невыплата 
заработной платы свыше двух меся-
цев).

В суде установлено, что управ-
ляющий в период с февраля 2022 
по июнь 2022 года не выплатил за-
работную плату работнику организа-
ции на общую сумму более 300 тыс. 
рублей.

В ходе следствия заработная 
плата полностью выплачена.

Суд применил к виновному меру 
уголовно-правового характера в 
виде судебного штрафа в размере 
30 тыс. рублей.

Бастрыкин взялся за дело 
о задержках зарплаты 
в геологоразведочной 

фирме ХМАО
Глава Следственного комитета 

России Александр Бастрыкин потре-
бовал доклад о ходе расследования 
дела по факту задержки заработной 
платы работникам фирмы «Гори-
зонт» из Горноправдинска (ХМАО).

Ранее «Трудовая Тюмень» в 
№30 за 26 июля 2023 г. написала, 
что в ХМАО сотрудники геолого-
разведочной компании «Горизонт» 
жалуются на массовую задержку за-
работной платы. Людям приходится 
ждать деньги по полгода. Государ-
ственная инспекция труда провела 
внеплановую проверку компании. 
По итогам которой на руководство 
фирмы завели уголовное дело.

Строительная компания 
в Иркутске погасила 
более 6 млн. рублей 
долгов по зарплате 
после обращения 

рабочих в прокуратуру
Работники прокуратуры после 

обращения рабочих установили, что 
задолженность сформировалась 
перед 68 работниками строитель-
ной компании за период с января по 
май 2023 года. Прокуратура внесла 
представление руководителю орга-
низации, а также возбудила дело об 
административном правонаруше-
нии, предусмотренном ч. 6 ст. 5.27 
КоАП РФ (невыплата в установлен-
ный срок заработной платы).

После прокурорского вмеша-
тельства долги по оплате труда пол-
ностью погашены, также работникам 
компании выплачена компенсация 
за задержку выплаты заработной 
платы. По материалам прокуратуры 
юридическое лицо привлечено к ад-
министративной ответственности и 
оштрафовано.

Более 20 млн. рублей 
задолженности выплатили 
работникам астраханского 
вуза после их обращения 

в орган Роструда 
Астраханской области
Территориальный орган Ростру-

да в Астраханской области восстано-
вил трудовые права 199 работников 
ФГБУ ВО «АГУ им. В.Н.Татищева». 
Им была выплачена задолженность 
по оплате отпуска в размере более 
20 млн. рублей.

По обращению работников о 
невыплате заработной платы го-
струдинспекцией были проведены 
инспекционные мероприятия, в ходе 
которых факты, указанные в обра-
щении, подтвердились. Как устано-
вил инспектор труда, работодатель 
допустил образование задолженно-
сти по заработной плате.

ИМЦ ЦК РКРП(б)-КПСС 
по рабочему движению

В мире
Акция за прекращение 

спонсирования украинских 
националистов

В Греции состоялась акция, участники ко-
торой потребовали восстановить отношения 
с Россией и прекратить спонсировать украин-
ских неонацистов.

Митинговавшие на берегу залива Саро-
никса южного пригорода Афин — Глифады 
держали плакаты: «Зеленский — грабитель», 
«Зеленский — кровавый диктатор», «Зелен-
ский ворует европейскую помощь», «Хватит 
платить за войну на Украине», «Греции нужны 
российские туристы», «Греция хочет дружить 
с Россией, и ей нужен туризм», «Народы Рос-
сии и Греции — друзья», «Нет — поддержке 
НАТО! Да — поддержке греческой экономи-

ки!!!», «Евросоюз не должен спонсировать ре-
жим в Киеве», «Мир и туризм».

«Почему мы сегодня в Глифаде? Родос 
горит, горят Керкира, Эгео, Каристос, Ман-
дра, Лутраки, Эвбея. Самолёт Бе-200 может 
сбросить 12 тонн воды за несколько секунд. 
Однако правительство предпочитает, чтобы 
сгорела вся Греция, чем просить эти самолё-
ты, которые в прошлые годы так помогли. И в 
это же время санкции и ограничения лишили 
нашу страну тысяч туристов, которые вносили 
огромный вклад в экономику», — зачитала об-
ращение молодая девушка.

После этого люди стали скандировать: 
«Остановите войну, откройте туризм».

Забастовки на австралийских 
заводах по сжижению газа
Забастовки могут сказаться на биржевых 

ценах на голубое топливо в Европе — они 
останутся высокими до конца года. Об этом 
заявил старший консультант компании «Им-
племента» Иван Тимонин.

В минувшую среду впервые с 21 июня 
газовые котировки на лондонской бирже ICE 
превысили 450 долларов за тысячу кубоме-
тров, в ходе торгов они подскочили на 40% 
- до 500 долларов. Это вчетверо ниже, чем 
в первой половине августа 2022-го, однако 
вдвое выше, чем в среднем в августе 2017-
2021 годов.

Рост котировок в последние дни обусло-
вили риски забастовок на австралийских заво-
дах СПГ.

Во-первых, на фоне стремления Европы 
заместить поставки трубопроводного газа из 
России спрос на СПГ в этом году продолжил 
расти, а крупных новых предприятий не по-
явилось, из-за чего мировой рынок в целом 
остаётся дефицитным.

Во-вторых, Зелёный континент — круп-
нейший мировой производитель СПГ после 
Соединенных Штатов, его доля на глобальном 
рынке в 2023-м составляет почти пятую часть. 
При этом компании Woodside и Chevron, со-
трудники которых собираются устроить за-
бастовки, входят в число ключевых игроков 
в стране с долями в местных заводах общей 
мощностью в 46 млн. тонн, то есть половине 
всех производственных возможностей, отме-
тил Тимонин.

Забастовки на австралийских заводах 
СПГ проводились и раньше, например на за-
воде Shell Pluto LNG прошлым летом таковая 
длилась более двух месяцев.

Если компаниям не удастся договориться 
с профсоюзами, цены продержатся на высо-
ких отметках по меньшей мере до конца года.

Врачи Португалии 
планируют забастовки

Независимый профсоюз врачей(SIM) объ-
явил о сохранении региональных забастовок 
в августе и сентябре, обвинив правительство 
в «полном равнодушии» к претензиям.

Об этом заявил генеральный секретарь 
SIM Хорхе Роке да Кунья.

В последний из трёх дней общенацио-
нальной забастовки врачей Национальной 
службы здравоохранения(SNS), созванной 
профсоюзом, предложение о повышении зар-

платы на 1,6%, направленное правитель-
ством в профсоюзы, «не имеет никакого 
смысла», что означает чистое повышение 
на 30-40 евро, а для врачей-интернов и 
того меньше.

«Мы не видим большой возможности 
достичь соглашения», – заявил профсо-
юзный лидер. В руках правительства из-
бежать забастовок», – подчеркнул Роке да 
Кунья.

Среди прочих требований SIM - «до-
стойная заработная плата».

Переговоры, встречи сторон которых 
должны были завершиться в июне, нача-
лись в 2022 году.

Независимый профсоюз врачей объя-
вил забастовку внутренних врачей на 16 и 17 
августа и забастовки во всех регионах стра-
ны (за исключением Мадейры, региональное 
правительство которой достигло соглашения 
с профсоюзами), которые начались 9 и 10 ав-
густа в Центре и закончатся 20 и 21 сентября 
на Севере.

Общенациональная забастовка была про-
ведена на 90%, что вынудило отменить тыся-
чи консультаций в больницах и медицинских 
центрах и сотни операций.

Продолжаются объявленные SIM заба-
стовки против сверхурочной работы семейных 
врачей и за «дополнительное производство» 
в больницах, обе продолжаются месяц.

Митинги гнева и ярости 
дворников в Индии

На северо-западе Индии в городе Абоха-
ре, штат Пенджаб, уже не первый день вы-
ступают на «митингах гнева и ярости» убор-
щики местной муниципальной корпорации. 
На одном из таких протестных мероприятий 
его участники вынесли чучело правительства 
Пенджаба, а затем сожгли его.

Мероприятия организованы под руко-
водством главы профсоюза «Сафаи Севак» 
Ашвини Танка. Члены профсоюза заявили, 
что правительство Пенджаба последние не-
сколько лет игнорирует их требования об 
улучшении условий труда и о повышении за-
работной платы. Они настаивают на принятии 
строгих мер в отношении недобросовестных 
сотрудников, а также на восстановлении вы-
платы пенсии по старости, предоставлении 
рабочих мест наследникам умерших сотруд-
ников.

Одновременно с организацией митингов 
профсоюз уборщиков устроил в городе также 
полудневную забастовку своих сторонников. 
Участники «марша гнева» прошли по разным 
маршрутам города и дошли до рыночной пло-
щади, где и состоялся митинг. Тогда и было 
сожжено чучело правительства Пенджаба и 
выдвинуты требования к руководству региона. 
Митингующие призвали мэра города провести 
расследование фальсификаций при оплате 
дизельного топлива в корпорации уборщиков.

ИМЦ ЦК РКРП(б)-КПСС 
по рабочему движению

Окончание. Начало 
на 1 стр.

- Банк должен отметить 
у себя, что вы отказались от 
предоставления биометрии.

- Должны дать заполнить 
аналогичное заявление и по-
сле этого внести в свою бан-
ковскую базу о вашем отказе 
от биометрии.

Если в МФЦ или банке, 
отказываются от приёма за-
явления, нужно ссылаться 
на Федеральный закон от 29 

декабря 2022 года №572-ФЗ 
«Об осуществлении иден-
тификации и (или) аутенти-
фикации физических лиц с 
использованием биометриче-
ских персональных данных, 
о внесении изменений в от-
дельные законодательные 
акты Российской Федерации и 
признании утратившими силу 
отдельных положений законо-
дательных актов Российской 
Федерации» (статья 4).

Форма заявления утвер-

ждена Постановлением Пра-
вительства РФ от 27 марта 
2023 года №478 «Об утверж-
дении Правил представления 
физическим лицом отказа 
от сбора и размещения био-
метрических персональных 
данных в целях проведения 
идентификации и (или) аутен-
тификации...».

Исполнительный 
комитет Советского 

Социалистического 
Объединения

Как написать заявление об отказе 
предоставлять биометрические данные



 3 стр. * 2023 * №34 (1611) ТРУДОВАЯ ТЮМЕНЬ

За помощью обратились 
в «Трудовую Тюмень»

Материальная культура, самый 
древний вид культуры, появи-

лась 2,5 млн. лет тому назад. Человек 
стал использовать огонь, каменные 
орудия труда. Наука назвала этот 
период истории неолитической рево-
люцией. Человечество шло к системе 
рационального знания, от присваива-
ющего типа хозяйства к производяще-
му, от собирательства к животновод-
ству и земледелию. Неолитическая 
революция дала толчок для возникно-
вения городских поселений, ремёсел. 
4 тыс. лет до н.э. появились первые 
формы письменности.

 В ХIV веке в России и в Европе 
стали использовать огнестрельное 
оружие. Развитие техники позволи-
ло использовать энергию пороха. 

Это знаменовало новую эру в воен-
ном деле – появление артиллерии. 
В XV веке началось строительство 
каменных жилых домов в Москве и 
в Санкт-Петербурге. В середине ХVI 
века Иоганом Гутенбергом в Герма-
нии изобретено книгопечатание. В 
1590 г. голландский оптик З. Янсен 
изобрёл микроскоп с двумя линзами. 
Микроскоп с увеличением в 300 раз 
изготовил Антони ван Левенгук.

ХVII век стал временем промыш-
ленного переворота, выдающихся 
технических открытий. XVI-XVII вв. 
стали поворотными в истории осво-
ения Сибири. В июле 1586 года был 
заложен форпост освоения Сибири 
и Дальнего Востока – город Тюмень, 
который в русских летописях имено-
вался «Великая Тюмень». В XVI и 
XVII веках основное население Тю-
мени – служилые люди. В 1-й трети 
XVII века город (острог) часто под-
вергался набегам кочевников, что 
нашло отражение в «Повести о Таре 
и Тюмени» (1634 год). Через столе-
тие после основания в Тюмени про-
живало около 2 тысяч человек.

За Уральские горы шли русские 
крестьяне и ремесленники, казаки и 
«охочие» люди. Шли по рекам, на греб-
ных судах и лодках. Путь был трудным 
и опасным, но бесстрашные земле-
проходцы продвигались дальше и 
дальше. Из Тюмени казаки двинулись 
на восток. В 1619 г. был построен Ени-
сейский острог – деревянное укрепле-
ние в пограничной полосе, в 1628 году 
– Красноярский, в 1630 г. – у Ленского 
волока Илимский, в 1632 г. был зало-
жен Якутский острог. В 1636-1641 го-
дах отряд под командованием посника 
Иванова пересёк Верхоянский хребет 
и вышел на реку Индигирку. В 1639 г. 
землепроходец Иван Москвитин с от-
рядом казаков достиг Охотского моря, 
открыл его побережье и Сахалинский 
залив. К середине XVII в. территория 
России увеличилась вдвое.

 В 1822 г. в России из извести и 
глины, благодаря Егору Челиеву на-
учились готовить цемент. В 1833 г. в 
России в Нижнем Тагиле отец и сын 
Черепановы изготовили первый па-
ровоз, а в 1837 г. появилась железная 
дорога между Петербургом и Цар-
ским Селом. В начале XIX века Жо-
зеф Ньепс спроецировал вид из окна 
своей мастерской на металлическую 
пластину с помощью камеры-обску-
ры, Это была первая фотография. 
В 60-х годах ХIХ века человечество 
стало использовать казнозарядное 
оружие вместо гладкоствольного. 
Томас Эдисон изобрёл лампочку. В 
1873 г. изобретена электрическая 
лампа накаливания, запатентован-
ная нашим соотечественником Алек-
сандром Ладыгиным. Он первым 
применил вольфрамовые нити. 10 
марта 1876 г. бостонский изобрета-
тель Александр Белл первым в мире 
создал телефон. Первый звонок он 
сделал своему помощнику, сказав: 
«Мистер Ватсон, пожалуйста, при-
дите сюда». В 1888 г. у человечества 
появился первый трактор (инженер 
Ф. Блинов). ХIX век – промышлен-
ность применяет машинно-фабрич-
ное производство, электродвигатель, 

автомобиль. В 1891 г. Том Эдисон 
создал кинетоскоп – аппарат для 
демонстрации фотографий с эффек-
том движения. С его помощью бра-
тья Люмьер в 1895г. создали кино. В 
декабре в Париже на бульваре Капу-
цинов состоялся первый киносеанс.

 В 1895 г. – русский изобретатель 
Александр Попов продемонстриро-
вал радио и беспроволочный аппарат 
телеграфии. Первый радиоприёмник 
запатентовал Гульельмо Маркони. 
В 1911 г. появилось телевидение. В 
Петербургском технологическом уни-
верситете профессор Б.Л. Розинг про-
демонстрировал изображение на сте-
клянном экране электронно-лучевой 
трубки. В 1928 г. Борис Грабовский 
передал движущееся изображение на 

расстояние. Через год в США Влади-
мир Зворыкин создал модификацию 
кинескопа для телевизора. В 1989 г. 
британец Тимоти Бернерс-Ли создал 
первые веб-сервер, веб-браузер, веб-
сайт. Так появилась всемирная пау-
тина – Интернет. В ХХ веке – человек 
стал осваивать космос, использовать 
атомную энергию, компьютер. Так че-
ловечество шаг за шагом совершен-
ствовало технологическую культуру, 
достигнув высоких современных на-
учно-технических и социально-эконо-
мических результатов.

Но современное общество в ре-
зультате быстро растущего процесса 
технизации оказалось в ситуации, 
угрожающей выживанию общества. 
Появились изменения в природной 
среде, искусственный материальный 
мир – техносфера. Искусственная 
среда во многом стала определять бу-
дущее цивилизации. Необдуманная 
эксплуатация природы в наше время 
становится опасной для среды оби-
тания человека. Загрязнение окружа-
ющей среды, ресурсов, поджоги ле-
сов, угроза ядерной и экологической 
катастрофы, злоупотребление генной 
инженерией, инфекционные заболе-
вания , потребительское отношение к 
природе – стали опасностью для че-
ловечества. Сегодня в СМИ всё чаще 
мы встречаем термин – техногенная 
цивилизация. Это человеческое об-
щество, в котором происходят эко-
логические кризисы, техногенные ка-
тастрофы, загрязнение окружающей 
среды, уничтожение отдельных ви-
дов растений и животных, истощение 
природных ресурсов, энергетическая 
и сырьевая проблемы.

Произошёл демографический 
взрыв, при котором в начале третьего 
тысячелетия население Земли соста-
вило 7 млрд. и за два десятилетия 
выросло. По состоянию на 2023 год 
население Земли составляет 8 млрд. 
человек. Характерно неравномерное 
заселение земного шара. Произошёл 
разрыв между экономически разви-
тыми странами и странами «третьего 
мира». В настоящее время возрос-
ли медико-биологические пробле-
мы – рост опасных инфекционных 
катастроф. На Украине были обна-
ружены доказательства тайного су-
ществования 30 биолабораторий, где 
хранились опасные вирусы, которые 
использовал и финансировал Пен-
тагон для осуществления военных 
программ. Там велась разработка 
компонентов биологического оружия. 
В день начала спецоперации России 
на Украине, 24 февраля 2022 года, 
сотрудники этих лабораторий пере-
дали спецслужбам документацию об 
экстренном уничтожении патогенов 
возбудителей различных болезней — 
холеры, сибирской язвы, чумы, туля-
ремии и других.

Потребительское отношение к 
природе, нарушение экосистемы, 
многие технические инновации свиде-
тельствуют о человеческой алчности. 
Поэтому многие учёные мира высту-
пают за поиск новых путей цивилиза-
ционного развития человечества. 

Л.В. Звонарёва, историк, 
г. Тюмень

ИЗОБРЕТЕНИЯ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА, 
ИЗМЕНИВШИЕ МИР и, что 

нас ждёт впереди Беспамятство
Главному редактору газеты «Трудовая Тюмень» А.К. Черепанову

На южной стороне с. Вагай между улицами Железнодорожников и Калинина установле-
ны памятники воинам, погибшим в гражданскую войну (есть даже захоронения) и в Великую 
Отечественную войну. Никто не ухаживает за ними, всё заросло, никому дела нет. Думаю, па-
мятники находятся на балансе администрации и деньги отпускаются. Глава администрации 
с. Вагай Новиков Сергей Владимирович.

16 августа 2023 г., М.Ф. Добрынина, с. Вагай Омутинского района
От редакции. Вот такое отношение единоросовской власти к памяти погибших за Роди-

ну. Главный редактор А.К. Черепанов обратился к губернатору области Моору А.В. Может, 
у него получится объяснить главе администрации села, что необходимо уважать память по-
гибших за Советскую Родину и заботиться о памятниках.

Набиуллина наглядно всем 
показала, что Россия – колония,  
а она выполняет «план Байдена»

Доллар и евро снова выросли по отно-
шению к рублю. Мартовские показатели 2022 
года обновили. И в этом не стоит винить толь-
ко спекулянтов, которые пытаются быстро 
обогатиться. Вина целиком и полностью ле-
жит на Центральном банке и на правительстве 
Российской Федерации. Они выполняют план 
Байдена «Доллар за 200 рублей» и их никто 
не останавливает. Так как государство Россия 
– это колония Запада, никакой независимо-
стью в полной мере не обладающая. Потому 
что флаг у нас – колониальный, власовский 
триколор. Господствующий класс в России – 
компрадорская буржуазия, которая спит и ви-
дит, как бы что-то ещё продать или отдать на 
Запад, услужить западным господам.

Посмотрите, вон как суетится Роман 
Абрамович, туда-сюда летает как челнок, пе-
реговоры ведёт, умоляет, обещает и всё это 
ради того, чтобы западные господа похло-
пали по плечу, разрешили в Европу, в США 
ездить, припадать к их стопам, пользоваться 
наворованными в России деньгами, яхтами, 
машинами, недвижимостью и т.д.

Только вот западные господа излишней 
добротой не страдают и благотворительно-
стью не занимаются. Если олигарх, чиновник, 
«медийная персона» может быть им полезна, 
может навредить чем-то России и её народу – 
тогда может быть что-то и подкинут, как кость 
собаке с хозяйского стола. Не более того.

И без всякого сомнения, одной из наибо-
лее ценных для Запада российских «деяте-
лей» является глава Центрального банка РФ 
Набиуллина. Она уже заявляла о том, что хо-
чет остановить хоть какое-либо производство 
в России. Для этого она использует и слабый 
рубль, который «перетаскивает» инфляцию 
из США в Россию, а потом якобы для «борь-
бы» с инфляцией Центробанк повышает клю-
чевую ставку. Тем самым уничтожается про-
изводство, уничтожается экономика России.

Деньги при высокой ключевой ставке не 
вкладываются буржуями в производство, а 
выводятся ими для разных махинаций и спе-
куляций, для быстрого оборота. А вклады-
ваться в производство – дураков нет при став-
ке 8,5% и выше. Просто «нерентабельно».

14 июля 2023 года производители одеж-
ды, обуви, медицинской техники, ювелиры 
и другие представители национальной бур-
жуазии России направили в адрес главы ЦБ 
Эльвиры Набиуллиной и заместителя секре-
таря Совета безопасности Сергея Вахрукова 
обращение, в котором потребовали снизить 
ключевую ставку на заседании 21 июля до 
4%. Четыре процента – вот тот уровень, при 
котором отечественная промышленность 
могла бы оклематься.

Аналогичное обращение российские ка-
питалисты написали и в адрес помощника 
президента России Максима Орешкина в 
декабре 2022 г. Более десяти бизнес-ассоци-
аций подписались под этим обращением. И 
тоже речь шла о снижении ключевой ставки 
до четырех процентов. В обоих случаях пись-
мо было передано через первого замглавы 
фракции «Справедливой России» в Госдуме 
Олега Нилова. Его авторы указывали, что 
«регулятор неверно оценивает характер ин-
фляции, считая, что она носит монетарный 
характер, в то время как на рост цен в России 
в первую очередь влияет неразвитая отече-
ственная промышленность и высокая себе-
стоимость производства».

Даже некоторые депутаты Госдумы по-
нимают, что к чему, а также хоть в какой-то 
степени связывают себя с Россией – поэтому, 
естественно, поддержали обращение отече-
ственных производителей к ЦБ РФ.

И все вы прекрасно уже знаете как имен-
но ответила Набиуллина на просьбу отече-
ственной буржуазии о снижении ставки для 
оживления экономики и промышленности. 
Она эту ставку не только не понизила, не 
оставила на прежнем уровне в 7,5%, а ПО-
ВЫСИЛА до 8,5! Нагло и самодовольно, со-
вершенно ничего и никого не боясь.

И всё это во время Специальной военной 
операции, когда Россия жилы рвёт не только 
в борьбе с бандеровцами, но и натовскими 
вояками. Народ пояса затягивает, отправля-
ет, кто чем может, помощь на фронт, солда-
ты жизни свои за Россию не жалеют. А в это 
время некоторые «деятели» во власти дела-
ют всё, чтобы Россия потерпела поражение 
перед Западом и укрофашистами. Всякие 
укробандеровские диверсанты по сравне-
нию с Набиуллиной – просто мелочь, ничто. 
Вред, который наносят России и народу бан-
да набиуллиных, силуановых, орешкиных, 
решетниковых и прочих – просто громаден. 
Но СМИ российские как в рот воды набрали. 
Понятно, тоже управляются теми, кто желает 
чтобы Россия и народ её многонациональ-
ный просто исчезли с лица земли.

А что народ? А народ безмолвствует или 
тихо ропщет, а толку от этого? Неужели кто-
то думает, что «на его век» России хватит? 
А что дети, внуки? У них ведь нет будущего, 
если ничего не предпринимать. Если власов-
ская клика продолжит господствовать в Рос-
сии. Если компрадоры продолжат грабить и 
тащить богатства страны за границу.

15 августа Центробанк поднял ставку 
сразу на 3,5%, теперь она 12%. «Пятая ко-
лонна» продолжает свою деятельность.

М. Осинцев



 4 стр. * 2023 * №34 (1611)  ТРУДОВАЯ ТЮМЕНЬ

ВЫСТУПЛЕНИЕ ЧЕРЕПАНОВА 
А.К.  НА ПРЕНИЯХ СТОРОН В 

ЛЕНИНСКОМ РАЙОННОМ СУДЕ
Я – коммунист. Коммунистом стал, по-

тому что Советская власть помогла моей 
матери вырастить меня, воспитать. Когда 
мне было 1 год и 10 месяцев, а младшей 
сестре – 18 дней, умер наш отец, и наша 
мать одна нас вырастила пятерых детей. 
Я не чувствовал себя обделённым, ущем-
лённым среди моих друзей.

Моими главными героями стали Пав-
ка Корчагин из произведения Николая 
Островского с его знаменитой фразой: 
«Жизнь даётся человеку один раз и про-
жить её надо так, чтобы не было мучитель-
но больно за бесцельно прожитые годы». 
А также Василий Губанов из фильма «Ком-
мунист», которые отдали свои жизни за 
счастье человека труда. Это мои жизнен-
ные принципы. Но Вам этого не понять.

Я был октябрёнком, пионером, ком-
сомольцем. В 15 лет стал работать уче-
ником токаря, токарем на Тюменском 
приборостроительном заводе. Одновре-
менно поступил учиться в 9 класс вечер-
ней школы. Вся моя жизнь посвящена 
служению трудовому народу.

После ликвидации Советского Союза 
и запрета КПСС принял участие в соз-
дании в 1991 г. Российской коммунисти-
ческой рабочей партии и Тюменской об-
ластной партийной организации. В 1991 
году был избран секретарём Тюменского 
горкома РКРП и членом ЦК партии, а с 1 
марта 1992 г. – первым секретарём обко-
ма РКРП. С 1990 г. депутат Тюменского 
городского Совета народных депутатов, 
а с 1994 г. депутат Тюменской област-
ной Думы. С 1993 г. член оргбюро ЦК 
партии. С 1995 г. главный редактор газе-
ты «Трудовая Тюмень». В 2005 г. избран 
секретарём ЦК РКРП по организацион-
но-партийной работе. В 2016 г. избран 
секретарём ЦК КПСС по организацион-
но-партийной работе. Избирался депу-
татом Тюменской областной Думы трёх 
созывов. Как депутат областной Думы 
вместе с Барышниковым и Третьяковым 
отстоял сохранение единой Тюменской 
области. В Госдуму был внесён проект 
закона, я выступал во фракциях Госдумы 
КПРФ, Аграрии, Женщины России. Депу-
таты Госдумы поддержали закон, внесён-
ный Тюменской областной Думой. В 2000 
году мы отстояли плату за добычу полез-
ных ископаемых, поступающую в област-
ной бюджет и бюджеты ХМАО, ЯНАО, я 
выступал на заседании фракции КПРФ, 
депутатской группы «Народовластие», 
возглавляемой Рыжковым Н.И.

Первый депутатский запрос в област-
ной Думе в 1994 г. был запрос Черепано-
ва А.К. о строительстве инфекционной 
больницы в Тюмени. Закон о наказах 
избирателей был принят по инициативе 
Черепанова А.К. Наказ №1 у меня был 
завершить строительство моста на ул. 
Профсоюзной. Все законы о повышении 
заработной платы бюджетникам (учи-
телям, медикам, работникам культуры) 
вносил Черепанов А.К. Для строитель-
ства дорог в Тюмени мною был внесён 
закон и принят депутатами областной 
Думы. Добился финансирования водоот-
ведения с Тарманских болот, возглавил 
рабочую группу областной Думы с целью 
контроля за финансированием и прове-
дением работ. Программа сноса ветхого 
жилья была принята по инициативе Че-
репанова. Развитие и финансирование 
сельского хозяйства курировал в первом 
и втором созывах А.К. Черепанов, до-
бился предоставления налоговых льгот 
предприятиям хлебопечения с целью со-
хранения цен на хлеб. В результате Чере-
панов А.К. – житель города, работавший 
тогда в аэропорту «Рощино», внесён в 
энциклопедию «Труженики сельского хо-
зяйства Земли Тюменской». 

Была разработана по инициативе 
А.К. Черепанова программа развития 
промышленности города и области. Пока 
был депутатом, работали Моторный, 
КСК, Медоборудование, Судостроитель-
ный, АТЭ, Строймаш, Станкостроитель-
ный и другие заводы. Удалось решить с 
Вяхиревым, возглавлявшим Газпром, во-
прос о ремонте на Тюменском моторном 
заводе двигателей на газокомпрессор-

ные станции. Вместе с председателем 
Тюменской областной Думы Барышни-
ковым решал вопросы финансирования 
федерального кардиоцентра за счёт 
областного бюджета. Ежегодно оказыва-
лась помощь избирателям Центрального 
района и всей области, а также школам, 
детсадам, поликлиникам, Центральному 
районному суду и Центральному райот-
делу милиции.

По моей инициативе принят област-
ной закон «О ветеранах труда Тюменской 
области».

Благодаря проведению акций проте-
ста добился бесплатного проезда в об-
щественном транспорте города Тюмени и 
других городах области для пенсионеров 
и его сохранении и т.д. 

Как член комитетов по бюджету, нало-
гам и финансам и по социальной политике 
жёстко контролировал расходование фи-
нансовых средств, добился закрытия кре-
дитно-бартерной линии Тюмень-Герма-
ния, отменены приобретения голландских 
комбайнов, французских коров, строи-
тельства сахарного завода в Краснодаре, 
критиковал Собянина за то, что в 2 раза 
при нём повысилась стоимость сноса вет-
хого жилья, строительство дорог в Тюме-
ни стало дороже в 3 раза, чем в Москве. С 
переходом Собянина в Москву исчезло из 
областного бюджета 775 млн. руб.

Все три раза, несмотря на фальси-
фикации в пользу кандидатов от буржу-
азной власти на выборах, меня избирали 
депутатом Тюменской областной Думы. 
По выше отмеченной причине в 2007 г. 
был снят с выборов через суд. Отличил-
ся преподаватель ТюмГУ, член окружной 
избирательной комиссии Фальков. Сра-
зу стал проректором, затем ректором  
ТюмГУ, а сейчас уже министр науки и 
высшего образования России.

С тех пор по указанию Собянина С.С. 
меня не пускают до избрания депута-
том областной Думы, используя разные 
варианты: перенарезка избирательных 
округов, удаление наблюдателей с из-
бирательных участков, фальсификация 
на избирательных участках, появление 
в списках избирателей несуществующих 
квартир, отказ в регистрации по подпи-
сям избирателей и т.д. То есть, власть 
идёт на любые нарушения вплоть до со-
вершения преступления для того, чтобы 
не допустить избрания Черепанова депу-
татом областной Думы.

Вот и 23 мая 2020 года были внесены 
поправки в федеральный закон, по которо-
му лица, осужденные по ч. 1 ст. 318 УК РФ, 
не имеют права избираться депутатами.

Осталось только организовать прово-
кацию по избиению полицейского. 7 ноя-
бря 2020 г. появилась такая возможность.

7 ноября для коммунистов, всех со-
ветских людей – это главный праздник, 
День Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции. Власти прекрасно 
знают, что мы ежегодно проводим 7 но-
ября демонстрацию и митинг на Цен-
тральной площади. Поэтому, как обычно, 
было подано уведомление в администра-
цию города о проведении 7 ноября де-
монстрации и митинга. В связи с тем, что 
у меня была двухсторонняя пневмония, и 
я находился на лечении в госпитале ве-
теранов, вместо меня уведомление под-

писал второй секретарь обкома РКРП-
КПСС Утабаев М.М.

И вот под видом коронавирусной ин-
фекции нам отказали в проведении демон-
страции и митинга, предложили перенести 
на более поздний, благоприятный период.

То есть, по сути нам запретили прове-
дение демонстрации и митинга 7 ноября 
2020 г.

Согласно правовой позиции, изло-
женной в Определении Конституцион-
ного Суда Российской Федерации от 2 
апреля 2009 г. №484-О-П, по смыслу по-
ложения ч. 5 ст. 5 Федерального закона 
от 19 июня 2004 г. № 54-ФЗ «О собрани-
ях, митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях» орган публичной вла-
сти не может запретить (не разрешить) 
проведение публичного мероприятия, 
он вправе лишь предложить изменить 
место и (или) время его проведения, 
причём такое предложение обязатель-
но должно быть мотивированным и 
вызываться либо необходимостью со-
хранения нормального и бесперебойно-
го функционирования жизненно важных 
объектов коммунальной или транспорт-
ной инфраструктуры, либо необходимо-
стью поддержания общественного поряд-
ка, обеспечения безопасности граждан 
(как участников публичного мероприятия, 
так и лиц, которые могут находиться в ме-

сте его проведения в определённое для 
этого время), либо иными подобными 
причинами.

5 ноября 2020 г. после моего выхо-
да из госпиталя ветеранов бюро обкома 
РКРП-КПСС, обсудив данную ситуацию 
с запретом демонстрации и митинга, по-
становило:

1. Во избежание репрессий со сторо-
ны власти на организаторов демонстра-
ции и торжественного собрания отменить 
решение бюро обкома от 2.11.2020 г.

2. Назначить ответственным за про-
ведение демонстрации и торжественного 
собрания граждан Тюмени с возложени-
ем цветов 7 ноября 2020 г. первого секре-
таря Тюменского обкома РКРП Черепа-
нова Александра Киприяновича.

3. Провести демонстрацию трудя-
щихся, граждан Тюмени от Технопарка до 
Центральной площади г. Тюмени с 11.00 
до 11.45.

4. Обязать первого секретаря обкома 
РКРП-КПСС А.К. Черепанова предпри-
нять все меры для проведения демон-
страции по проезжей части улицы Ре-
спублики. В случае отказа в перекрытии 
улицы Республики провести демонстра-
цию по тротуару по нечётной стороне 
улицы Республики.

5. Провести торжественное собрание 
граждан Тюмени с возложением цветов 7 
ноября 2020 г. на Центральной площади 
у памятника В.И. Ленину с 11.45 до 13.00 
часов. 

Предложение администрации горо-
да о переносе демонстрации и митинга 
не являлось мотивированным и обосно-
ванным, так как в городе проводились 
различные массовые мероприятия, отме-
нён режим самоизоляции для пожилых 
людей, были открыты для посещения 
жителями Тюмени парки, скверы, набе-
режная, бассейны и аттракционы, в хра-
мах и мечетях проводились богослуже-

ния, работали салоны красоты, торговые 
центры, рестораны, кафе. Детские сады 
работали в обычном режиме. Учащиеся, 
студенты посещали учебные заведения. 
В нормальном режиме функционировали 
музеи, театры, филармония, кинотеатры.

Концертные мероприятия в городе не 
отменялись. В Тюменской областной фи-
лармонии были проведены все концер-
ты, в том числе и вечерние. Спектакль 
«Дракула» в Тюменском драматическом 
театре все дни проходил при полном ан-
шлаге. Проходили спектакли и в малом 
зале. В театре «Ангажемент» 7 ноября 
состоялась премьера спектакля «Угон-
щица», прошедшая при полном зале. В 
ДК «Строитель» 30-31 октября проходи-
ли дни украинской культуры. 2 ноября 
там проходило бесплатное мероприятие, 
посвящённое празднованию Дня народ-
ного единства 4 ноября. Во многих ДК 
города и на открытых площадках 4 ноя-
бря проходили праздничные концерты и 
мероприятия, посвящённые дню народ-
ного единства. В 12 ДК и клубах 31 октя-
бря и 1 ноября проходило празднование 
Хэллоуина. 31 октября проходил конкурс 
патриотической песни «Димитриевская 
суббота» с широким участием людей. 2 
ноября был проведён день открытых две-
рей в школе танца, где были приглашены 
дети и подростки. 7 ноября прошло не-
сколько обзорных автобусных экскурсий 
по Тюмени. В областной библиотеке 4 
ноября также проводились мероприятия. 
Кроме того, 7 ноября в городе проходило 
4 продовольственные ярмарки, где при-
сутствовали десятки тысяч тюменцев без 
соблюдения социальной дистанции. 

Отказ администрации города органи-
заторам в проведении демонстрации и 
митинга, посвящённых 103-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической 
революции, и проведение других массо-
вых мероприятий, в том числе проводи-
мых в закрытых помещениях, где наиболь-
шая угроза заражения коронавирусом, 
перечисленных выше, говорит о том, что 
администрация г. Тюмени специально 
запретила коммунистам проводить меро-
приятия, посвящённые 103-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической 
революции. Подобные действия проводи-
лись Гитлером и Муссолини в фашистских 
Германии, Италии, Пиночетом в Чили и 
т.д. Неужели Моор и Кухарук – идейные 
наследники Гитлера и Муссолини? Неуже-
ли в Тюменской области фашистская дик-
татура, так как осуществляется запрет на 
деятельность коммунистов, на проведе-
ние демонстраций и митингов, посвящён-
ных 103-й годовщине Великой Октябрь-
ской социалистической революции?

В Постановлении от 14 февраля 2013 
года №4-П Конституционный Суд Россий-
ской Федерации подчеркнул, что «орган 
публичной власти должен предпри-
нять все зависящие от него меры для 
того, чтобы оно состоялось в заявлен-
ном организатором месте и в запла-
нированное время, и не пытаться под 
любым предлогом найти причины, ко-
торые могли бы оправдать необходи-
мость отступлений от предложений ор-
ганизатора публичного мероприятия». 

Иное не только противоречило бы 
предписаниям самого Федерального за-
кона от 19 июня 2004 г. № 54-ФЗ «О собра-
ниях, митингах, демонстрациях, шествиях 
и пикетированиях», согласно которому 
организатор публичного мероприятия 
вправе проводить его в месте и во вре-
мя, указанные в уведомлении о прове-
дении, если они не были изменены в 
результате согласования с органом 
исполнительной власти субъекта Рос-
сийской Федерации или органом мест-
ного самоуправления (ч. 3 ст. 5), но и не 
соответствовало бы Конституции Россий-
ской Федерации, которая исходит из того, 
что права и свободы человека и гражда-
нина являются непосредственно действу-
ющими и определяют смысл, содержание 
и применение законов, деятельность за-
конодательной и исполнительной власти, 
местного самоуправления (ст. 18)».

Продолжение следует.
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События на Донбассе  
и Украине к 22 августа
За 21 августа Пред-

с т а в и т е л ь с т в о 
ДНР в СЦКК сообщало о 
66 фактах ведения огня 
со стороны ВФУ.

На Донецком направ-
лении противник совер-
шил 31 обстрел из ар-
тиллерии 155 мм, в т.ч. с 
кассетной боевой частью.

Под вражеским огнем 
оказались районы семи 
населенных пунктов Ре-
спублики: Светлодарск, 
Горловка (Никитовский, 
Центрально-Городской 
районы), Гольмовский, За-
йцево, Ясиноватский рай-
он, столица г. Донецк (Куй-
бышевский, Кировский, 
Киевский, Петровский 
районы), Макеевка (Чер-
воногвардейский район).

Поступили сведения 
о ранении 5 гражданских 
лиц, в т.ч. девочки 2012 
г.р., в Петровском и Ки-
евском районах Донецка, 
Старомихайловке.

Повреждены 2 жилых 
домостроения в Киров-
ском районе Донецка, 
Никитовском районе Гор-
ловки, а также 1 объект 
гражданской инфраструк-
туры.

На Горловском на-
правлении 32 обстрела из 
РСЗО, артиллерии 155 и 
152 мм., на Ясиноватском 
– 2 обстрела из артилле-
рии 155 мм., на Светлодар-
ском – 1 обстрел из артил-
лерии 155 мм., выпустив 
124 единицы различных 
боеприпасов.

В предыдущие сутки 
со стороны ВФУ зафикси-
ровано 30 обстрелов.

21 августа киевским 
режимом предпринято 
несколько попыткок тер-
рористических атак с при-
менением БПЛА само-
лётного типа. Один БПЛА 
обнаружен и уничтожен 
над территорией Белго-
родской области. Ещё 
два обнаружены и унич-
тожены над территорией 
Истринского района и у 
н.п. Покровское Рузского 
района Московской обла-
сти. Пострадавших нет.

На Купянском на-
правлении под-

разделения группировки 
войск «Западная» при 
поддержке оператив-
но-тактической авиации 
и огня артиллерии актив-
ными действиями улуч-
шили положение по пе-
реднему краю.

За сутки отражены че-
тыре атаки подразделений 
25-й воздушно-десантной, 
95-й десантно-штурмовой 
и 14-й механизированной 
бригад ВФУ в районах н.п. 
Синьковка Харьковской 
области и Новосёловское 
ЛНР.

Кроме того, в районе 
н.п. Стельмаховка ЛНР 
уничтожен полевой склад 
боеприпасов подраз-
деления 103-й бригады  
теробороны.

Потери противника 
составили до 160 укра-
инских боевиков, пять 
боевых бронированных 
машин, два автомобиля, 
артиллерийская система 
М777 производства США, 
самоходные артилле-
рийские установки: Krab 
польского производства, 
М109 Paladin производ-
ства США и «Акация», а 
также две радиолокаци-
онные станции контрба-
тарейной борьбы произ-

водства США AN/TPQ-50.
На Запорожском на-

правлении слаженными 
действиями подразде-
лений российской груп-
пировки войск при под-
держке ракетных войск, 
артиллерии, тяжёлых 
огнемётных систем и ави-
ации отражены пять атак 
подразделений 82-й де-
сантно-штурмовой бри-
гады из состава страте-
гического резерва ВФУ в 
районе н.п. Работино За-
порожской области.

Кроме того, в районе 
н.п. Омельник Запорож-
ской области уничтожен 
склад боеприпасов 65-й 
механизированной брига-
ды ВФУ.

Потери противника 
на данном направле-
нии составили свыше 80 
украинских боевиков, три 
боевые машины пехоты, 
четыре автомобиля, га-
убицы: FH-70 производ-
ства Великобритании, 
Д-20 и Д-30, два орудия 
M119 производства США, 
а также радиолокацион-
ная станция контрбата-
рейной борьбы производ-
ства США AN/TPQ - 50.

На Донецком направ-
лении профессиональны-
ми действиями подразде-
лений группировки войск 
«Южная», ударами ар-
мейской авиации и огнём 
артиллерии успешно от-
ражены три атаки ВФУ в 
районах н.п. Красного-
ровка и Невельское ДНР.

За сутки потери про-
тивника составили до 
225 украинских боевиков 
убитыми и ранеными, две 
боевые машины пехоты, 
три боевые бронирован-
ные машины, четыре ав-
томобиля, самоходная 
артиллерийская установ-
ка «Гвоздика», гаубицы: 
«Мста-Б» и Д-30, а так-
же радиолокационная 
станция контрбатарейной 
борьбы производства 
США AN/TPQ-36.

Потери противника 
на Южно-Донецком на-
правлении составили до 
110 украинских боеви-
ков, две боевые брони-
рованные машины, два 
автомобиля, самоходные 
артиллерийские установ-
ки: AS-90 Braveheart про-
изводства Великобрита-
нии и «Нона-С», а также 
артиллерийская система 
М777 производства США.

На Херсонском на-
правлении в результате 
огневого поражения в те-
чение суток потери про-
тивника составили до 45 
украинских боевиков, во-
семь автомобилей и два 
120 мм миномёта.

Средствами проти-
вовоздушной обороны в 
районе н.п. Старорайское 
ДНР сбит самолёт Су-25 
ВВС Украины.

За сутки перехвачено 
три реактивных снаряда 
систем залпового огня 
«Ураган» и HIMARS.

Кроме того, унич-
тожено 36 украинских 
беспилотных летатель-
ных аппаратов в районах 
н.п. Кременная, Кривоше-
евка ЛНР, Красная Поля-
на, Берестовое, Степное, 
Горловка ДНР и Влади-
мировка Херсонской об-
ласти.

По материалам 
Минобороны и 

информагентств

Когда страна мечтала о небе

Окончание. Начало в №33(1610).
Уже к 1949 году по такому показа-

телю, как суммарная протяжённость 
воздушных линий, «Аэрофлот» ока-
зался на втором месте в мире, обой-
дя американскую авиакомпанию «Пан 
Америкэн», и уступал только амери-
канской же TWA. Но «иномарок» в его 
парке ещё хватало: были и американ-
ские C-47, и немецкие «Юнкерс-52».

После Великой Отечественной 
войны в короткий срок с импортной 
техникой в гражданской авиации по-
кончили почти полностью. В 1950-е 
годы в «Аэрофлот» пришли очень 
удачные Ил-12 и Ил-14, а за ними и 
дальнемагистральный четырёхмо-
торный турбовинтовой лайнер Ил-18. 
Конструкторское бюро О.К. Антонова 
также выпустило турбовинтовой са-
молёт — Ан-10.

Ну а КБ А.Н. Туполева разроди-
лось мировой сенсацией — реактив-
ным авиалайнером Ту-104. Он стал 
третьим в мире в своём роде. Фор-

мально его опередила британская 
«Комета», но парк этих самолётов 
очень быстро встал на прикол из-
за серии авиакатастроф, вызван-
ных конструктивными дефектами. 
А канадский «Джетлайнер» и вовсе 
остался в единственном экземпля-
ре и присутствует в первой тройке 
реактивных авиалайнеров чисто для 
«галочки». В 1956-1958 годах, до по-
явления американского 
«Боинга» B-707, реак-
тивный Ту-104 летал 
в гордом одиночестве 
среди поршневых и тур-
бовинтовых коллег.

Летом 1958 года 
советская гражданская 
авиация стала автором 
ещё одной мировой 
сенсации: гран-при на 
выставке «Экспо-58» в 
Брюсселе взял самый 
крупный на тот момент 
в мире авиалайнер 
— четырёхмоторный 
турбовинтовой Ту-114. 
Летом 1959 года он при-
вёз официальную делегацию СССР 
в Нью-Йорк. Самолёт, выполнив-
ший трансатлантический рейс, стал 
экспонатом выставки в аэропорту. 
Однако Ту-114 возил и обычных пас-
сажиров, например, из Москвы в Ха-
баровск, а с 1963 года летал на ли-
нии Москва — Мурманск — Гавана. 
Время в пути по маршруту протяжён-
ностью 11 тыс. км составляло 16 ча-
сов. Ни одна авиакомпания мира в то 
время не делала ничего подобного.

Появление в парке «Аэрофлота» 
новых типов воздушных судов приве-
ло к взрывному росту пассажиропо-
тока: с 1958 по 1959 год он увеличил-
ся в полтора раза и достиг 12,3 млн. 
пассажиров. Советская гражданская 
авиация превратилась в одного из 
мировых лидеров.

В июле 1964 года Главное управ-
ление ГВФ было упразднено, а его 
место заняло могучее Министерство 
гражданской авиации СССР. В 1970 
году «Аэрофлот» стал членом Меж-
дународной организации граждан-
ской авиации (ICAO) и был в числе 
крупнейших авиакомпаний мира. Его 
лайнеры летали в 59 государств, а 
число перевезённых за год пассажи-
ров составило 71,4 млн.

Такая огромная цифра сложилась 
потому, что «Аэрофлот» не только 
рвался на международные авиали-
нии, но и активнейшим образом раз-
вивал сеть местных маршрутов. Учи-
тывая размеры территории нашей 
страны, это было жизненной необхо-
димостью. Здесь одной из главных 
«рабочих лошадок» стали знамени-
тые бипланы Ан-2, благодаря кото-
рым фраза «Слетать за колбасой в 
райцентр» являлась не фигурой речи, 
а самой что ни на есть чистой прав-
дой. Ещё одной знаковой машиной 
для местных линий стал Ан-24. Оба 
«Антонова» летают в нашей стране и 
поныне, и заменить их особо нечем...

Но использовались на мест-
ных линиях и реактивные машины. 
С 1966 года на них трудился Як-40, 
первый в мире трёхдвигательный ре-
активный самолёт такого класса.

Прогресс советской гражданской 
авиации шёл фантастическими тем-
пами. На смену Ту-104 пришёл более 
современный Ту-134.

Когда в 1968 году было установ-
лено прямое воздушное сообщение 
между СССР и США, то на эти марш-
руты вышел новый флагман — даль-
немагистральный реактивный лай-
нер Ил-62. А спустя всего 9 лет начал 
регулярные рейсы на внутренних 
линиях сверхзвуковой Ту-144. Основ-
ную же работу в 1970-е взял на себя 
Ту-154, предназначенный для марш-
рутов средней протяжённости. Этот 
самолёт был выпущен в количестве 
свыше 1000 (!) экземпляров.

Ну а в 1980-е годы «Аэрофлот» 
вступил, уже имея и широкофюзе-
ляжный лайнер Ил-86. Он мог вме-
стить разом до 350 пассажиров. 
Устаревающий Ту-134 должен был 
заменить пошедший в производство 
Як-42. На подходе были и машины 
нового поколения: в 1988 году пер-

вый полёт совершил широкофю-
зеляжный дальнемагистральный 
лайнер Ил-96, а в следующем году 
полетел Ту-204, предназначенный на 
замену Ту-154.

Ещё один любопытный момент: 
ливрею «Аэрофлота» имели не толь-
ко гражданские самолёты, но и воен-
ные. Делалось это с целью конспи-
рации. По этой причине в цветах 

советского авиаперевозчика можно 
было встретить тяжёлые машины 
военно-транспортной авиации или 
весьма редкие, но ценные самолё-
ты — воздушные командные пункты 
и даже уникального высотного пере-
хватчика дрейфующих аэростатов 
М-17 и его собрата — высотного раз-
ведчика М-55.

А потом «Аэрофлот» постигла 
та же участь, что и страну, которая 
его создала: он был насильственно, 
искусственным образом разделён. 
Официально акт о ликвидации МГА 
СССР был подписан 10 апреля 1992 
года. Около трёхсот эксплуатацион-
ных государственных предприятий в 
соответствии с распоряжением Гос- 
комимущества РФ от 16 сентября 
1992 года подлежали приватизации. 
Они стали основой для множества 
авиакомпаний-однодневок, которые 
эксплуатировали доставшиеся им в 
наследство советские авиалайнеры, 
не имея возможности их толком об-
служивать. Ресурс самолётов попро-
сту убивался, а в это время новые 
частные хозяйчики ждали удобного 
момента, чтобы выйти из дела с при-
былью, оставив бывшее советское 
авиапредприятие перед незавидной 
перспективой банкротства.

В связи с этим не нужно думать, 
что у носящей сегодня имя «Аэро-
флот» авиакомпании слишком много 
общего с советским прародителем. 
Скорее наоборот. Уже в конце 1991 
года группа ушлых людей занялась 
«спасением» бренда с мировым име-
нем, а по сути готовила почву для его 
присвоения. Их усилия увенчались 
успехом: 28 июля 1992 года в соот-
ветствии с постановлением прави-
тельства РФ появилось акционерное 
общество открытого типа «Аэрофлот 
— российские международные авиа-
линии». Эта структура унаследовала 
не только всемирно известный бренд 
советской эпохи, но и сотни миллио-
нов долларов ежегодной прибыли от 
использования иностранными авиа-
компаниями российского воздушного 
пространства.

Как следует из самого её наиме-
нования, новая компания изначально 
была ориентирована на междуна-
родную деятельность. Поэтому в её 
парке уже с 1992 года начали «про-
писываться» лайнеры иностранного 
производства, первым из которых 
стал А-310. Местное же авиасообще-
ние в России тем временем стреми-
тельно вымирало. Мелкие авиаком-
пании разорялись одна за другой, 
а новый «Аэрофлот» забирал себе 
только самые выгодные из осво-
бождённых ими маршрутов.

По этой причине началось стре-
мительное сокращение аэродромной 
сети в нашей стране. Если в 1992 
году в России насчитывалось 1450 
действующих гражданских аэропор-
тов, то к 2017 году их стало меньше, 
чем в одном американском штате 
Аляска: 228 против 282.

Ну а новая авиакомпания со 
старым советским названием вско-
ре громко заявила о себе. Но не до-

стижениями в области гражданской 
авиации, а масштабным уголовным 
делом о хищении 252 млн. долларов, 
которое и стало известно как «Дело 
«Аэрофлота». Было оно громким, 
длилось с 1997 по 2006 год, а за-
кончилось пшиком: четверо бывших 
топ-менеджеров компании факти-
чески избежали наказания в связи 
с истечением срока давности или 

получили условные сро-
ки. В этом же процессе 
«засветился» и олигарх 
Борис Березовский, кото-
рый был одним из акци-
онеров компании и тоже 
участвовал в хищениях. В 
2007 году его приговори-
ли к 6 годам заключения, 
но к тому времени хитрый 
Абрамыч уже сидел в 
Лондоне и корчил из себя 
диссидента.

«Аэрофлот» же с 
1997 года возглавил ель-
цинский зять Валерий 
Окулов и рулил им до 
2009-го. Компания с тех 

пор обрела респектабельный вид, 
но ближе к народу вряд ли стала. В 
салонах её самолётов долгое время 
с гордостью объявляли об «одном из 
самых молодых авиапарков в мире», 
только вот были это почти сплош-
няком «Боинги» и «Эйрбасы», а не 
«Илы» и «Тушки».

Многие догадывались, что это 
всё не просто так, и не зря. В 2016 
году на Западе началось рассле-
дование в отношении компании 
«Эйрбас» в связи с дачей взяток 
ответственным лицам в десятке го-
сударств, включая и Россию. В ито-
ге европейского авиапроизводителя 
оштрафовали на 3,59 млрд. евро. Но 
в РФ по этому поводу долгое время 
всё было тихо. И лишь летом про-
шлого года, уже после начала СВО и 
противостояния с Западом, был аре-
стован глава департамента планиро-
вания и развития парка воздушных 
судов «Аэрофлота» Михаил Минаев. 
Именно через него шло заключение 
соглашений о покупке и лизинге воз-
душных судов. Вот потому и не по-
шёл в серийное производство уже 
давно готовый Ил-96, а Ту-204/214 
выпускался в мизерном количестве 
и в «Аэрофлоте» летал очень мало, 
так как самолёты этого типа быстро 
скинули другим авиакомпаниям.

Так что юбилейную дату мы встре-
чаем со слезами на глазах, но и с 
робкой надеждой, что отечественная 
гражданская авиация перестанет быть 
частной лавочкой и снова будет одним 
из приоритетов государства. Всё же 
наследство советского времени и того, 
подлинного народного «Аэрофлота» 
ещё не успели промотать до конца. 
Может быть, мы снова увидим «Илы» 
и «Ту» с хорошо знакомой крылатой 
эмблемой. Главное, чтобы занялись 
возрождением этого направления те, 
у кого есть не только профессиональ-
ные знания, но и чистые руки, а в душе 
— мечта о небе, которая была у граж-
дан Советской страны.

М. Костриков, кандидат 
исторических наук, «Правда» 
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ПЕРВЫЙ КАНАЛ
06.00, 10.00 Новости.
06.10 ПОДКАСТ.ЛАБ 
«Повара на колесах». 16+
06.55 Играй, гар-
монь любимая!
07.40 «Часовой».
08.10 «Здоровье». 16+
09.20 «Мечталлион».
09.40 «Непуте-
вые заметки».
10.10 «Жизнь других».
11.05 «Повара 
на колесах».
12.00 Новости.
12.15 «Видели видео?»
14.10 Х/ф «Розыгрыш».
16.05 Д/ф «Какой из 
меня Ромео!».
17.00 Д/ф «Звезды на 
передовой». 16+
18.00 Новости.
19.00 «Три аккорда». 16+
21.00 «Время».
22.35 Х/ф «Мать мо-
его сына». 16+
00.35 ПОДКАСТ.ЛАБ 
«20 лет спустя». 16+

РОССИЯ
06.10 Х/ф «Портрет 
женщины в красном».
08.00 Местное время.
08.35 «Когда все дома».
09.25 «Утренняя почта».
10.10 «Сто к одному».
11.00 Вести.
11.30 «Большие 
перемены».
12.35 «Несломленная».
17.00 Вести.
17.50 «Песни от 
всей души».
20.00 Вести недели.
22.00 Москва. 
Кремль. Путин.
22.40 «Воскресный 
вечер с Соловьёвым».

КУЛЬТУРА
06.30 Мультфильмы.
07.45 «За все в от-
вете». Х/ф.
09.55 ДИАЛОГИ О 
ЖИВОТНЫХ.
10.35 «Друг мой, 
Колька!». Х/ф.
12.00 НЕИЗВЕСТНЫЕ 
МАРШРУТЫ РОССИИ.
12.40 НЕВСКИЙ КОВЧЕГ.
13.05 «Три мину-
ты тишины».
13.10 Гала-концерт фе-
стиваля народной песни 
«Добровидение»-2023.
14.25 «Игра в бисер».
15.05 «Уроки фран-
цузского». Х/ф.
16.30 «Картина мира».
17.10 «Первые в мире».
17.30 «Пешком.».
18.00 Большая опера.
19.30 НОВОСТИ 
КУЛЬТУРЫ
20.25 «Анна Ка-
ренина». Х/ф.
22.45 «Три мину-
ты тишины».
22.50 РОМАН В КАМНЕ.
23.20 «Уроки фран-
цузского». Х/ф.

НТВ
04.45 Т/с «Улицы раз-
битых фонарей». 16+
06.30 «Центральное 
телевидение». 16+
08.00, 10.00, 16.00 
«Сегодня».
08.20 «У нас выигрывают!»
10.20 «Первая пе-
редача». 16+
11.00 «Чудо техники».
11.55 «Дачный ответ».
13.00 «НашПотреб-
Надзор». 16+
14.05 «Однажды.» 16+
15.00 «Своя игра».
16.20 Человек в праве. 16+
17.00 «Следствие 
вели.» 16+
18.00 «Новые русские 
сенсации». 16+
19.00 «Итоги недели».
20.20 «Ты супер! 
Суперсезон».
23.15 «Звезды со-
шлись». 16+

МАТЧ-ТВ
07.00 Гребля на бай-
дарках и каноэ. Ку-
бок доброй воли.
08.00 Смешанные 

единоборства. 16+
09.00, 12.00 Новости.
09.05, 18.15, 01.45 
Все на Матч!
12.05 Мультфильмы.
12.25 Х/ф «Со дна 
вершины».
14.40 Спортивная гим-
настика. Кубок России.
18.30 Футбол. ЦСКА - 
«Зенит». Премьер-Лига.
21.30 «После футбола».
23.40 Футбол. «Эм-
поли» - «Ювентус». 
Чемпионат Италии.

РЕН-ТВ
05.00, 23.55 «Самые шо-
кирующие гипотезы». 16+
07.00 «С бодрым 
утром!» 16+
08.30, 12.30 «Но-
вости». 16+
09.00 «Самая народ-
ная программа». 16+
09.25 «Знаете ли 
вы, что?» 16+
10.30 «Наука и тех-
ника». 16+
11.30 «Неизвест-
ная история». 16+
12.45 Х/ф «Линия 
горизонта». 16+
14.30 Х/ф «Во вла-
сти стихии». 16+
16.20 Х/ф «Идеаль-
ный побег». 16+
18.20 Х/ф «Джуманджи. 
Зов джунглей». 16+
20.40 Х/ф «Джуманджи. 
Новый уровень». 16+
23.00 «Итоговая про-
грамма». 16+

Т+В
05.00 «Новости» 16+
06.00 «ТСН» 16+
06.15 07.30 «Пять» 16+
06.45 07.15 «ТСН» 16+
08.00 «Большая об-
ласть» 16+
09.00 «Тюменская 
арена» 16+
09.30 «Родина моя»
09.45 «ТСН» 16+
10.00 10.45 «Хочу 
в район!»
11.15 «Два мгнове-
ния любви» Х/ф.
13.00 «Город»
20.30 «Хэштег» 16+
21.00 «Большой артист»
01.00 «Хэштег» 16+

ДОМАШНИЙ
06.30 «6 кадров». 16+
06.55 Х/ф «Карнавал». 16+
09.45 Х/ф «Врачеб-
ная ошибка». 16+
14.00 Т/с «Сезон 
дождей». 16+
22.20 Х/ф «Но-
вая жена». 16+
00.40 Т/с «Единствен-
ный мой грех». 16+

ОТР
06.00 «Хэштег» 16+
07.00 «ТСН» 16+
07.15 «Новости» 16+
08.45 «Родина Моя»
09.00 Мультфильм.
10.00 «Отчий дом».
10.15 «Моя история».
11.00 Всё по-взрослому
11.45 «Календарь»
12.15 Новости 
12.20 ОТРажение. 
13.30 Новости 
13.35 Д/ф «Юрий Кучиев»
14.00 Х/ф «Респу-
блика ШКИД»
15.40 «Календарь»
16.05 «Большая страна»
17.00 «Большая об-
ласть» 16+
17.30 «Родина Моя»
17.45 «Новости» 16+
18.30 «Хэштег» 16+
19.00 «Клуб глав-
ных редакторов»
19.40 «Вспомнить всё».
20.05 Х/ф «Объяс-
нение в любви»
21.00 Новости 
22.25 Х/ф «Вири-
диана» 16+

РОССИЯ 24
6.30 (Далее каждые 
полчаса) Вести
7.10, 13.10, 17.10 Доку-
ментальный фильм
15.00 «Местное вре-
мя. Воскресенье»
8.20, 20.50 Вести. 
События недели.
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Половина россиян не понимает, 
зачем нужен цифровой рубль

Только 15% россиян знают о планах по внедрению в 
стране так называемого цифрового рубля. Еще 55% что-то 
слышали об этом, но подробностей не знают. Треть насе-
ления узнала о новой форме денег в ходе опроса, таковы 
данные исследования, проведённого Всероссийским цен-
тром изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Каждый второй россиянин (51%) затрудняется с отве-
том на вопрос, зачем нужен цифровой рубль.

Примечательно, что не только у рядовых граждан циф-
ровой рубль вызывает недоумение. Так, ранее стало из-
вестно о письме банкиров в ЦБ, в котором они просят про-
вести разъяснения о механизмах использования, тарифной 
политике, говорят о своих опасениях и смысловой неопре-
делённости – зачем вообще нужна такая форма денег.

Снижение налогов для богатых?
Комитет Госдумы по бюджету и налогам, под руковод-

ством и при большинстве единоросов, одобрил внесённый 
правительством проект поправок, который уменьшит налоги. 
Для персональных трастов богатых с минимальным взносом 
в 100 миллионов рублей. Вместо традиционных 20% налога 
на прибыль личные фонды смогут платить 15%. Но и это не 
привлекает российских долларовых миллионеров, которые 
в массе своей покидают страну. По подсчётам Frank RG, в 
прошлом году люди с активами от $1 млн. вывели 3 трлн. 
рублей из российских банков, или 21% всех средств.

Производители майонеза планируют 
повысить цены на 5-12%

Производители майонеза в 
России намерены поднять цены на 
продукт на 5-12% из-за роста стои-
мости основных ингредиентов, таких 
как яйца и масло, сообщает “Ком-
мерсантъ”. Кроме того, подорожает 
продукция для ресторанов, включая 
порционные соусы в упаковках по 10 
граммов.

По мнению аналитиков, потре-
бление продукта стабильно и подо-
рожание в среднем на 10% не несёт 
рисков для спроса.

Напомним, согласно данным 
опроса “Фонда “Общественное мне-
ние”, на 30 июля 24% граждан заметили рост в последний 
месяц цен на хлеб и хлебобулочные изделия. Рост стои-
мости мяса и птицы заметили 38% россиян, молока и мо-
лочной продукции – 27%, сахара – 33%. Рост цен на овощи 
отмечают 22% респондентов, хотя урожай этого года уже 
начал поступать на прилавки.

Импортные товары дорожают
Импортные товары и услуги в бюджете россиян подо-

рожали на 8,6% к декабрю 2022 года, оценил Росстат. А с 
начала 2022 года импорт вырос в цене на 35%. Сильнее 
всего подорожали: виноград + 60%, смартфоны + 40%, ба-
наны +19%, иномарки +12%, цветы +10%..: Рекорд роста 

цен у заграничных турпутевок. В Турцию они подорожали с 
28 900 до 76 200 рублей.

Фармацевтика свалилась в кризис
По итогам января-мая 2023 года производство лекарств 

в России сократилось на 9,7%. Сокращение производства, 
которое началось в конце прошлого года, в отдельные ме-
сяцы достигло двузначных темпов: в марте на 11% год к 
году, а в феврале – на 22%. В результате фармацевтика 
вошла в число аутсайдеров среди отраслей промышлен-
ности. Кроме этого зависимые от импорта сырья для про-
изводства лекарственных препаратов российские фармза-
воды столкнулись с резким повышением цен, что вызвало 
резкое повышение цен на лекарства в аптеках.

Новый рекорд по банкротствам
Россияне установили новый рекорд по числу личных бан-

кротств. За первые шесть месяцев 2023 года суды призна-
ли банкротами 162,9 тыс. человек, или на 34% больше, чем 
за тот же период прошлого года. Лидерами по числу граж-
дан-банкротов стали Московская область (7,97тыс.) и Москва 
(7,75 тыс.). За ними идут Краснодарский край (7,74 тыс.); 
Свердловская область (6,13 тыс.) и Башкортостан (5,79 тыс.). 
Число личных банкротств продолжит расти на 30-40% в год.

Долги за ЖКХ установили новый рекорд
Общий долг россиян за жилищно-коммунальные услу-

ги (ЖКХ) достиг нового исторического рекорда, составив 
по итогам первого квартала текущего года 876,4 млрд. руб. 
За год задолженность выросла на 72 млрд. руб. Основной 
причиной роста задолженности стало падение доходов 

россиян, отмечает директор НП «На-
циональный жилищный конгресс» 
Татьяна Вепрецкая. По её словам, 
объём платежей за коммунальные 
услуги постепенно растёт и становит-
ся непосильным для бюджета семьи.

На Урале бывшего 
мэра судят за взятку 

в 1,5 млн. рублей
На Среднем Урале передано в 

суд уголовное дело бывшего главы 
Пышминского городского округа. Его 
обвиняют в получении взятки в особо 
крупном размере.

По версии следствия, занимавший в 2014-2019 годах пост 
мэр лично получил взятку в виде 450 тысяч рублей и строи-
тельных материалов, а также незаконного оказания услуг по 
демонтажу старой веранды и строительства новой на терри-
тории своего дома. Как показало расследование, также там 
были установлены оконные и дверные блоки из ПВХ профиля.

“Денежные средства бывшему главе городского округа 
были переданы за общее покровительство и попуститель-
ство по службе в пользу директора МУП “Водоканалсер-
вис”. Общая сумма полученной взятки составила свыше 
1,5 млн. рублей”, – рассказали в прокуратуре.

Уголовное дело экс-чиновника направлено в суд.
По материалам сети Интернет

«ДОСТИЖЕНИЯ» КАПИТАЛИЗМА


